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テーマ:中学教科書改訂に伴う教材の見当と英語改革につい

て 

日時：2015年 10月 22 日（日） 10:30〜13：00 

場所：久利舟（新柏） 

協力：(株)日本教材出版 

参加者数：11名 

文と写真：中村基和 

 

 日本教材出版からは営業部の福島氏と遠藤氏が出席し、資料提供と説明をしてくださいました。まずは遠

藤氏が英語教育や検定が 2020 年目指して大きく変わりつつあるとの話が出ました。従来の日本の英語教育は

読み、書きが中心で、「聞き取る」、「話す」能力は「読む」「書く」能力で養われると考えられていたが、2020

年からのセンター試験では「読む」、「書く」、「聞く」、「話す」の 4 技能試験に変わる。4 技能のうちの 2 技

能（読む､書く）ばかりに集中していた日本の英語教育はガラパゴス化している。将来は 4 技能試験に変わる

ことのできない既存の教材や塾ビジネスは絶滅する。というかなり衝撃的なお話でした。英検や TOEFL の話

しも出ましたが、TEAP というのがこれから注目されそうです。参考に各試験団体のデータによる CEFR との

対照表を貰いましたので下にスキャンしたものを貼ります。 

 

 後半は福島氏から日本教材出版か

ら出される新企画の長文問題用のテ

キストその他のテキストの話や、そ

れらに対する質問、意見交換がなさ

れました。教材の話だと良く出るの

が（私も含めて）、「出来ない生徒用

のもの（特に英語）がない。」「自分

で作るしかないので作りためてきて
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いる」という話です。問題集類を買うのは主として出来る生徒で、出来ない生徒は買わないから出しても売

れない。赤本もレベルの高い大学のが売れる。」という先生の意見を聞いてなるほどと感じました。また、教

材にたいする要望も色々出されました。 

 このような会は我々塾人にとっても教材会社にとっても有意義なものだと思います。今後もこのような機

会があれば出席させて貰いたいと思っています。 

NPO塾全協主催 第 28回 埼玉地区 

レポート 

 

 

 

 

学校ブースの様子 

日時:2015年（平成 27 年）9 月 27日（日） PM2:30〜5:30 

場所：川越プリンスホテル 

参加校：40校                    

来場者数：約 500名         

文と写真:NPO塾全協全国事務局長・東日本ブロック広報局長 中村基和 

 

                ↓ 開会セレモニー → 
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 左上の写真には「埼玉名物」の「最後尾」のプラカードが数多く見られます。まさしく「行列のできる」

ブースです。埼玉地区の進学相談会の特色のひとつは行列の出来る学校と閑古鳥の鳴く学校の差が大きいこ

とです。私は毎年各進学相談会の写真を映しまくっている関係上、東京や千葉よりも差が大きいのがわかり

ます。正直言って学校側に頑張れと言うしかありませんが、行列に並んで待っている相談者たちが、その時

間他のブースにまわって貰えたら...と数年前から思っていました。学校側にとっても生徒側にとっても有益

だと思います。生徒達はもしかしたら偶然、自分に合った学校に出会えるかも知れません。この日、他団体

の代表の方とお会いして話しましたが、やはり同じ意見でした。「行列」は出来た学校にとっては名誉ですが、

時間的にも空間的にも勿体ないことです。しかし、学校側または塾全協側のスタッフの人数などの点からな

かなか難しいようです。確かにそうです。でも、勿体ないなぁ〜〜。 

 

 

 

 

 

 抽選コーナーでは昨年同様中山実行委員長のお嬢さんが大活躍！「まぁ、まぁ、こういうこともあるわな」 

と「Yuki 節」（勝手に名付けました）は今年も健在。昨年は最後まで一等が出なかったのですが、ことしは

終わりの方で遂に出ました！（写真右上）しかも二等まで当てました。 

 

 

 

 

抽選コーナー 
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 スタッフの皆さん、

私学の先生方、ありがとうござました。今年も東京、千葉、埼玉と 3 つの進学相談会の取材をさせて貰いま

した。東京は 700 枚、千葉埼玉は 400 枚くらい撮っています。毎年一番気になるのが相談者がなかなか来な

いブース。でも、今年は去年に続き相談者ゼロのブースがありませんでした。あと、去年あたりから単に相

談者のいるブースを撮るというだけでなく、先生方の笑顔を撮すように心がけていたのですが、意外とシャ

ッターチャンスがありませんでした。そういえば、私も説明会（個別指導ですので面談の形ですが）のとき

しかめっ面ばかりで笑顔があまりないも知れないと反省しました。 

閉会セレモニーと懇親会 
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NPO塾全協東日本ブロック 今後の主な予定(2015年度)  

  

11 月 1 日（日）全国研修大会 in 神戸 

1 月 15 日（金）教材教具展  柏商工会議所 

 


